

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiré que mi último acto sea el
recomendaros que protejáis la Santa Religión
que profesamos y que es el manantial abun-
dante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero
de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de
instruirse en religión. pues
sólo así podrán ser facilmen-
te retutados los errores y ca-
lumnias que propagan los
enemigos de la Iglesia Cató-
lica, con el fin de engañar a
los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 19 DE JUNIO DE 1928

Número 2870

La torre inclinada de Pisa está siendo objeto de serias reparaciones

En Argentina se han presentado tres casos de bubónica

Reparaciones a la torre de Pisa

Pisa, Italia.—La famosa torre inclinada de Pisa, que amenazaba derrumbarse, está siendo objeto de grandes reparaciones, consistiendo la principal en la construcción de una nueva base de cemento armado.

Una nueva compañía sueca, tiene el encargo de llevar a cabo estas reparaciones.

Fué acusado el hijo de un ex-Presidente

Indianápolis, Ind.—Russell B. Harrison, hizo del q' fuera Presidente de los Estados Unidos, fué acusado de difamación ante la corte marcial de la Asociación de Veteranos de la Guerra americano-española.

Se afirma que Harrison aseguró, falsamente, que Lewis P. Deuner, se apoderó de dineros pertenecientes al Estado, para comprar con ellos medallas para cuatro ex-comandantes de la citada asociación.

Se prohíbe el jazz en Cantón China

Cantón, China.—Yat Lum, el Alcalde de Cantón, ha prohibido que se toque jazz en los teatros o cabarets, habiendo calificado a la música norteamericana por medio de un decreto municipal de "música brincadora".

Al mismo tiempo que el Alcalde Lum, expedía esta disposición, ordenó que se prohibiera a Miss Violet, una bailarina yanqui, que diera exhibiciones de Charleston en uno de los principales teatros de Cantón, arguyendo "que esa danza macabra era para romper todos los sentidos".

Pedia muy serio que lo ejecutarán

Ossining, N. Y.—John Kramer insiste en que, de haber llegado temprano a Sing Sing, hubiera sido ejecutado, como eran sus deseos.

El hombre se presentó en la Penitenciaría a las diez de la noche del jueves y golpeando fuertemente la puerta, gritó:

"Espero no haber llegado tarde para que me ejecuten. Sé me dijo por el radio que Elliot (el verdugo) me esperaría a las 9, pero no me fué posible llegar a tiempo".

Kramer no había "tomado" y al parecer gozaba de sus facultades mentales. Dijo que necesitaba se le ejecutara y pronto. Por fin la policía se apoderó de él, dando parte a su familia.

Un hermano, George Kramer, se presentó en la estación de policía y condujo a John a su casa.

Chaplin en la corte

Manti.—Utah.—Charles Chaplin deberá presentarse en calidad de testigo en el jurado de Sheldon Clark, acusado de haber asesinado a un empleado que fuera de la casa de Chaplin.

El anuncio de que el abogado defensor del acusado ha pedido la presencia de Chaplin, ha despertado la más grande de las curiosidades entre los vecinos de Manti, quienes consideran como una especie de milagro que el héroe de la pantalla pueda presentarse en este pueblo.

El acuerdo del juez para que Charles Chaplin se presente en el jurado, será dado a conocer al famoso artista inmediatamente.

Los aviones tocarán todas las ciudades importantes del trayecto

Ciudad de México.—La Compañía Mexicana de Aviación, está estudiando las posibilidades de establecer a la mayor brevedad posible una ruta aérea entre la ciudad de México y el Estado de Yucatán, según anunciaron los representantes de esta empresa.

Pretende la Compañía, que la línea aérea México-Mérida, toque las principales poblaciones del suroeste de la república, entre las que se cuentan Puerto México, Frontera y Campeche.

Al mismo tiempo, los representantes de la Compañía Mexicana de Navegación, han declarado que esta ruta se extenderá en un futuro cercano hasta Chiapas y Guatemala y quizás hasta la Isla de Cuba.

La Compañía asegura que la ruta será de gran provecho comercial, así como que también colocará a la aviación mexicana, a la cabeza de todos los países de la América Latina.

En busca de tesoros marinos

Seattle.—Con una tripulación de seis marinos y con la visión de fabulosas riquezas, el capitán George Frair, de 65 años de edad, partirá del canal del lago Washington, en

busca del Mar del Pepino, en las islas del Mar del Sur.

Anuncia el viejo lobo de mar que espera llenar su barco con preciosa flora marina, vendiendo su cargamento en las grandes ciudades de la costa del Pacífico.

Tres casos de bubónica

Santiago del Estero, Argentina.—Se han presentado en esta localidad tres casos fatales de peste bubónica clínicamente comprobados.

Las autoridades sanitarias toman las medidas del caso.

FRANCISCO BACÓN

Cuando toda Europa fue cristiana; cuando los sacerdotes fueron los institutores universales; cuando todos los establecimientos de la Europa se cristianizaron; cuando Teología tomó su puesto a la cabeza de la enseñanza y las otras facultades se fueron colocando a su alrededor como damas de honor en torno de su soberana, estando así preparado el género humano, se le dieron las ciencias naturales. Tantae molis erat, romanam condere gentem! La ignorancia de esta gran verdad ha sido causa de que se atravesen muy buenos talentos, entre ellos Francisco Bacón, y aun principiando por él.

Le vemos, en efecto, sumamente entretenido con su «desiderata». Parece un hombre que patea al lado de una cuna, quejándose de que el niño a quien se mece no es ya profesor de matemáticas o general del ejército. Este fué el origen de todos sus errores; las ciencias al principio del siglo XVII no estaban como un niño en la cuna. Sin hablar del ilustre religioso de su nombre (1) que le había precedido tres siglos en Inglaterra, y cuyos conocimientos podían aun merecer a los hombres de nuestro siglo el título de sabio, Bacón era contemporáneo de Kepler, de Galileo, de Descartes, y Copérnico le había precedido; estos cuatro gigantes solamente, sin hablar de otros cien personajes menos célebres, le quitaban el derecho de hablar con tanto desprecio del estado de las ciencias, que arrojaban ya en su tiempo una luz resplandeciente, y que eran en el fondo todo cuanto entonces podían ser. Las ciencias no son lo que Bacón imaginaba. Ellas brotan como todo lo que germina, crecen como todo lo que crece, pero se unen al estado moral del hombre. Aunque libre y activo,

por consecuencia, de entregarse a las ciencias y de perfeccionarlas, como todo lo que está a su alcance, se halla, no obstante, entregado a sí mismo en este punto acaso menos que en otro cualquiera, pero Bacón tenía gusto de injuriar los conocimientos de su siglo sin habérselos podido apropiarse nunca; y no hay cosa más rara en la historia del talento humano que la imperturbable obstinación con que este hombre célebre no cesó de negar la existencia de la luz que brillaba en su alrededor, porque sus ojos no estaban conformes en el modo de recibirla; pues no hubo un hombre más extraño que él a las ciencias naturales y a las leyes del mundo. Con justicia han imputado a Bacón el haber entorpecido la marcha de la química, tratándolo de hacerla mecánica, y estoy admirado que el baldón se le haya dirigido en su misma patria por unos de los primeros químicos del siglo.

(2) Todavía ha sido peor el que retardase la marcha de esa filosofía trascendental con que no ha cesado de entretenernos, sin que nunca le cupiese duda de lo que debía ser; ha inventado también palabras falsas y peligrosas, según la acepción que les ha dado, como la de forma por ejemplo que ha substituido a la de esencia, proponiéndonos con la mayor formalidad que busquemos la forma del calor, de la expansibilidad, etc; y ¿qué sabemos si llegará un día, siguiendo esta marcha, en que nos hagan buscar la forma de la virtud? El numen que arrastraba a Bacón todavía no era adulto en la época en que escribía; sin embargo, ya se le veía fermentar en sus escritos, en los que bosqueja osadamente gérmenes que hemos visto nacer en nuestros días. Lleno de coraje contra toda idea espiritual, con todas sus

fuerzas llamó Bacón la atención general hacia las ciencias naturales, hasta disgustar al hombre de todo lo demás. Despreciaba la metafísica, la psicología, la teología natural, la teología positiva, y guardaba ésta bajo llave en la Iglesia, con prohibición de que saliera, deprimía sin descanso las causas finales que llamaba rémoras, atadas a la nave de las ciencias; y se atrevió a sostener sin rodeos que la indagación de estas causas dañaba a la verdadera ciencia; error tan grosero como funesto, ¿podrá creerse?; error contagioso aun para los talentos bien dispuestos, hasta el punto de que uno de los discípulos más fervientes del filósofo inglés no ha sentido temblar su mano al advertirnos «que cuidáramos de no dejarnos engañar por el orden que observamos en el universo». Bacón nada ha olvidado para disgustarnos de la filosofía de Platón, que es el prefacio humano del Evangelio, y ha elogiado, explicado y propagado la de Demócrito; es decir, la filosofía corpuscular; esfuerzo desesperado del materialismo, quien, viendo que la materia se le escapa y nada explica, se sumerge en puntos infinitamente pequeños, buscando, por decirlo así, la materia sin la materia, y siempre satisfecho, aun en medio de los absurdos, en todo aquello en que no halla inteligencia.

Conforme a este sistema de filosofía, Bacón excita a los hombres a buscar la causa de los fenómenos naturales en la configuración de los átomos o de las moléculas constituyentes, idea la más falsa y más grosera que haya manchado el humano entendimiento. Y ved aquí por qué el siglo XVIII, que no ha querido y ensalzado a los hombres sino por lo que tienen de malo, ha

Pasa a la cuarta página

GLORIA y LUTO

El diario «La Tribuna», nos da la buena nueva de estar para despacharse el Monumento que la Nación ordenó levantar en memoria del Benemérito ciudadano don Juan Rafael Mora, nuestro héroe nacional, nuestro libertador y caudillo glorioso en las jornadas épicas de los años de 1856 y 1857, que ganó los lauros de la inmortalidad con el ejemplo admirable de su esfuerzo consagrándola después con el perfume de su propia sangre derramada frente a los esteros de Puntarenas como un supremo holocausto al deber, al honor y al culto que su corazón magnánimo rendía a la justicia; la patria pidió de su hijo insigne tal sacrificio y él no negó tal ofrenda: así fueron las pasiones de aquel momento difícil que grabó en la historia de Costa Rica una época de dolor, que aun en esta hora en que la justicia reintegra la excelsa brillantez del nombre del prócer nos causa pena y una profunda amargura en el corazón. Pero la verdad, como la justicia, saben abrirse campo a despecho de todos los intereses y de todas las malas artes del odio, del rencor y de la envidia; para el gran soldado de la patria sonó en lo infinito de los cielos el clarín anunciador del triunfo y del reconocimiento nacionales; su obra de titán es el orgullo de todo un pueblo que le bendice y le lleva en lo más íntimo del alma como la más dulce remembranza de los días épicos, de las gestas admirables en las que, a las potentes guardias invasoras se opusieron abnegadamente los pechos desnudos de aquellos héroes anónimos que escribieron con su bizarría la más bella página de la historia de Costa Rica.

Pero ya el monumento del caudillo insigne, está a las puertas de esta tierra, que fué la suya y por la que tanto luchó, y esta circunstancia que debiera de ser motivo de intenso júbilo, es para nosotros objeto de dolorosas reflexiones que nos conturban

el espíritu llenándonos el corazón de una indefinible y honda pena cuando miramos cuán duramente nos trata el destino en nuestras esperanzas e ilusiones, en nuestros afectos y deseos, que bien desearan gozar en lo íntimo del alma, con estos sucesos que colman y satisfacen nuestros empeños ciudadanos; pues, el arribo del Monumento de Mora a nuestras playas debe ser motivo de justo regocijo para todos los costarricenses, mas para nosotros, que tanto nos empeñamos en la realización de esta justísima obra.

Pero esta circunstancia nos trae al corazón el recuerdo dulce y siempre amable de doña Juanita Mora de Loría, la última, la póstuma hija del prócer por excelencia, que tantó soñó con la visión gloriosa de su ilustre padre caído para siempre al golpe de las balas, homicidas de 1860, resucitado en los relieves del bronce que consagra la vida de los grandes y de los héroes, de los que, renunciando a los propios halagos de la fortuna se sacrificaron por el bien y por la dicha y por la libertad y por el honor de la patria.

Y esta plácida contemplación interior, que tanto confortó sus días de pena cuando los recuerdos se agolpaban en su cabeza para meditar en los méritos de su egrio padre y sentir también las nostalgias de su afecto y de sus halagos, fue en doña Juanita, una dulce esperanza que llenaba de alegría su alma; cuántas veces vimos emocionados, correr sus lágrimas y el llanto nublar sus ojos al recuerdo de aquellos días de epopeya que vibraban en su corazón, que supo de los días grandes de la patria, de los inmensos dolores y las horas de

tragedia en que una tarde de setiembre de 1860, se anegó su hogar; porque aquel, de quien no pudo disfrutar, porque el destino quiso que su niñez fuese llena de amarguras y soledades, caía en las playas de Puntarenas, víctima de la violencia de las pasiones que nublaron el cielo de la patria.

Pero la grandeza y la virtud

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

diáfanas de su heroico progenitor, se impusieron por sobre toda pequeñez y hoy nos preparamos para recibir el bronce sagrado que lo perpetuará en los severos trazos del artista, que ha sabido revivir al caudillo en las horas de mayor gloria: en aquellos momentos solemnes y únicos, en los que su alma de patriota llamaba a todos los ciudadanos a la brava defensa del terruño bien amado.

La estatua está próxima a llegar al país; pero ya su hija, la bondadosa señora toda ternura y corazón, que tantas veces lloró la ausencia del padre amoroso y del ciudadano insigne y del caudillo admirable, no la contemplará; sus ojos, que tantas veces se nublaron por la emoción y el afecto, ya no mirarán al Prócer eximio, erguirse augusto y severo sobre su pedestal de mármol y de granito que apenas son plinto para marcar a los siglos los días de la epopeya y de su héroe gigante.

Esta circunstancia nos ha amargado la satisfacción que reclamábamos para un suceso de trascendencia de este; porque nosotros, que si tuvimos la dicha de comprender aquella alma buena y sentimental, cuajada de virtudes y de nobles perdonos, habríamos experimentado la más viva emoción de júbilo; alegría sincera, pura y leal, junto al infinito regocijo de la generosa dama, hija del Prócer, contemplando la egregia figura de su padre para siempre glorificado en el bronce de los inmortales, para siempre coronado con los laureles de la inmortalidad, para siempre consagrado en el más bello y hermoso de los monumentos de la república, que lo aclama ofreciéndole su bandera por

clámide, como la más delicada ofrenda.

Pero fué de Dios que doña Juanita, como afectuosamente la llamábamos en recordación de su noble padre, no experimentara este intenso gozo, que habría colmado de satisfacción su alma llena de afectos y siempre rebosante de filiales recuerdos, herencia sagrada de su santa madre, doña Inés de Mora, la matrona que supo compartir con el Prócer todas las penalidades de la vida y supo también imprimir en el corazón del Héroe, la fortaleza admirable del mártir en los momentos más crudos y crueles de la tragedia que acabó con sus gloriosos días.

Pareciera que un designio especial le hubiese avisado a doña Juanita esta pena que abrumó su espíritu en los postreros momentos de su vida; pues, cuatro días antes de su intempestiva muerte, nos decía con un rictus de honda tristeza, y a propósito de algunos detalles que sobre el Monumento le comunicábamos, que ella presentía no poder disfrutar de aquella ansiada satisfacción y agregaba con un dejo de profunda melancolía: «el corazón me avisa que no tendré yo esa dicha de ver resucitado en el bronce la figura de «tatica», ese placer infinito será para otros; para los nietos, no para la última de sus hijas que tantas veces lo ha llorado y sentido la ausencia de sus caricias.»

Y sus palabras se han cumplido una a una; nueve días después de fallecida la noble y bondadosa doña Juanita, un cable de nuestro Ministro en Roma nos anuncia que el Monumento de don Juan Rafael Mora está listo para ser despachado en la mejor oportunidad.....y después dicen que el corazón no avisa.....Pero nada importa: la última consagración de la patria a su héroe máximo será contemplada por sus hijas desde la gloria eterna de los cielos, desde donde mirarán arrobadas de gozo el sentido homenaje de la nación y el efusivo tributo de la patria al varón excelso que supo hacerla grande, digna y admirable en la hora trágica del sacrificio y del dolor.

Allá iremos, a su tumba, que guarda también los restos mortales del caudillo, para colocar sobre sus mármoles las modestas flores de nuestro cariñoso recuerdo, de nuestro sincero afecto y de nuestra gratitud también; porque de su corazón, fuente inagotable de bondades; y de sus labios, nido de arrullos suaves y de palabras santas, sólo escuchamos frases de ternura y de simpatía que comprometieron nuestro espíritu para siempre.

Y esas sencillas flores sobre su losa, serán el fresco y perfumado tributo de nuestro pobre homenaje, modesto comola ofrenda de la viuda en el Templo de Jerusalén; pero sincero y puro como el pensamiento iluminado de la humilde mujer, que puso en ella lo más fragante de su corazón angustiado.

Oliverio Noel

15 de junio de 1928.

Se establece aquí un médico francés

Tras muy lucidos exámenes que parece llamaron mucho la atención de los médicos examinadores, el caballero francés Monsieur Hipolite Burwan, fue aprobado por la Junta de Gobierno de la Facultad de Medicina como médico y podrá ejercer su profesión dentro del territorio de la república.

El Sr. Burwan es de la Universidad de París.

Posiblemente irá a la zona de Abangares con un cargo oficial.

EL AGUILA DE ORO
ACABAMOS DE RECIBIR
Cacao en polvo
(especial para enfermos)
Mantequilla Heyman
Postum (café homeopático)
Leche condensada Nestle
Ovomaltine
Jemalt
Harina Lacteada Nestle

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III = TELEFONO 1131

Noticias Mundiales

Clásicos ingleses

Algunos de los renombrados clásicos ingleses son Dickens, Scott, Stevenson y Thackeray.

Bélgica

El gobierno de Bélgica ha de crecido su deuda en 2,937 millones de francos.

Rusia

En 1927-28 (término del invierno) se cultivaron en Rusia 27,794,000 acres de trigo y 67,423,000 id. de centeno.

Un crítico irlandés sobre Norte América

El crítico irlandés Ernest Boyd, acaba de publicar un libro de impresiones de viaje por Norte América y dice que los Estados Unidos dista mucho de ser la nación unida que suponen los superficialistas. Asegura que las diferencias entre los varios grupos de estados son fundamentales y que, por ejemplo, la parte meridional se parece a la septentrional tanto como Inglaterra a España. Asimismo expone que hay una gran variedad de creencias, hábitos, acciones, sentimientos, aspiraciones y tendencias contrapuestas entre los distintos grupos. Aun la historia de su propio país no es para ellos la misma; pues los del norte tienen a Abraham Lincoln casi por un santo, añade, mientras que los del sur le conceptúan en sus libros de texto escolares y en sus periódicos, etc., poco menos que a un demonio.

Los científicos europeos están explorando las regiones superiores atmosféricas

La sociedad de investigaciones aeronáuticas de Alemania se halla estudiando la temperatura y densidad del aire a una altura de diez millas de la superficie terrestre, para conocer los efectos de los rayos solares y sus fuerzas relativas y apreciar como podría mantenerse la vida a tal altura.

Los notables ingenieros comisionados para este trabajo tratan de conseguir fines prácticos y científicos. Dicen que será simplemente una cuestión de tiempo el que las vías aéreas para la circulación de pasajeros y carga entre los continentes quedarán colocadas sobre la parte más elevada del estrato, libre de corrientes de aire, nubes y otros obstáculos para el tráfico aéreo.

Se ha fabricado el balón «Bartsch von Sigsfeld», de..... 335,000 pies cúbicos de gas para realizar el experimento de que ascienda gradualmente a más de 6,000 metros hasta que las regiones superiores atmosféricas se hayan explorado, y se logre resolver los problemas del funcionamiento de los motores de gasolina y de los aparatos de telegrafía inalámbrica, consiguiéndose también la debida protección a la vida humana contra la extrema frialdad de las hoy desusadas alturas.

Apasionamiento de los políticos estadounidenses

Enseguida de la muerte repentina del Senador Willis, de Ohio, que falleció del coraje que le venían produciendo las artimañas de toda naturaleza de que se venía aprovechando su contrincante el secretario Hoover, ambos aspirantes a que el partido republicano les nominase su candidato para la presidencia en las elecciones generales de noviembre, el senador Caraway, de Arkansas, le dijo desde su escritorio del Capitolio de Washington a uno de los miembros del Gabinete del Presidente Coolidge, en parte, lo siguiente:

«Yo digo que el secretario Work, del departamento del interior de los Estados Unidos, no es más que un cobarde, por la acción que ya antes referí que él hizo con el Coronel Estes, de Texas, que fué a su oficina en cumplimiento de una comisión del Gobernador de su estado.

«Hablado lo antecedente, yo les anuncio a los compañeros senadores, que dejo renunciados todos mis privilegios de inmunidad parlamentaria y cuantos otros pudieran favorecerme, si el secretario Work quiere pedirme alguna explicación fuera de este recinto.»

-nuestro" Excelentísimo Señor Doctor

No, no es el Presidente de la República—dice Pepita. Es nuestro médico, el Dr. Pedro Calvo. El título se lo dió papá, pues dice que es el médico y el amigo más "excelentísimo" del mundo. Y él se ríe, porque le encantan las bromas. El otro día me salió con esta: "Oye, Pepita, ¿sabes que cuando yo llegue al cielo, me voy a ver en apuros?—¿Porqué, Dr.? Porque cuando San Pedro pregunte: "¿quién es?" y yo le conteste: "soy yo, Pedro Calvo," va a creer que me estoy burlando de él."



SU campo de acción no está en las clínicas lujosas, ni en las solemnes salas de cirugía; su campo son los hogares. Por ellos pasa a diario distribuyendo alivio y consuelo con el esmero y cuidado de un padre. El enemigo con que más frecuentemente tiene que luchar allí es el dolor físico. Pero siempre sale vencedor, porque tiene una preciosa aliada, la

CAFIASPIRINA

Con ella no sólo da alivio rápido, sino que regulariza la circulación y levanta las fuerzas, sin peligro alguno para sus delicados pacientes. Y siempre dice, con su benévola sonrisa retozando bajo el mostacho gris: "A medianoche es cuando vienen las brujas y los dolores. Y a medianoche las boticas están cerradas. Por eso hay que tener siempre en casa, agua bendita para las brujas y un tubo de Cafiaspirina para los dolores."

La CAFIASPIRINA es el analgésico del hogar. Todos pueden tomarla con absoluta confianza para los dolores de cabeza, muelas y oído; las neuralgias; las consecuencias de las tranochadas, etc. NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.



La próxima vez, PEPITA le presentará a usted el gran cariño de su vida, el gran "amor de sus amores": "SU NANA." Es la más humilde pero la más encantadora de la casa. ¡No deje de conocerla!

Santoral

Martes 19.—Santa Juliana de Falconeris, virgen y santos Gervasio y Protasio, mártires.

SAN GERVASIO Y SAN PROTASIO, MARTIR

Fueron naturales de Milán, e hijos de San Vidal y de Santa Valeria, mártires. Pasando por Milán el conde Astasio, general del ejército del emperador, fueron acusados ante él los dos Santos. Encendido en cólera, mandó azotar tan cruelmente a Gervasio con plomadas, que en el mismo suplicio expiró. Entonces el tirano rogó a Protasio que, a lo menos, le acompañase hasta el templo. Negándose a ello el santo joven, el general le dijo: «Ya que quieres parecer, parecerás»; y temiendo que le venciese resistiendo sus tormentos, resolvió cortarle la cabeza, lo que sucedió hacia la mitad del primer siglo. Quedaron los dos Santos arrojados en un muladar, de donde un siervo de Dios, llamado Filipo, con su hijo, los colocó en un sepulcro de mármol. Más de trescientos años estuvo oculto, hasta que en el 386 permitió Dios que los mismos Santos se lo revelasen a San Ambrosio. Hízose la traslación con gran solemnidad el día 13 de junio de 386.

Suela! Suela!

Cilindrada en máquina. Precios especiales en la de Zapatería por mayor. Escribir a Manuel Araya. TENERIA SAN FELIPE Heredia Apartado N° 20

Competencia cinematográfica

En Inglaterra se ha formado una compañía cinematográfica de \$ 25,000,000. Está edificando 8,000 casas de tipos de variada y agradable arquitectura en 1,000 acres de los bellos terrenos Elstree, próximos a la ciudad de Londres. Dentro de cinco años habrá erigido una gran ciudad de estudios productores de películas cinematográficas que

aspirará a disputarle a Hollywood los mercados universales. Frente a la dirección de esta empresa, se halla Sir Auckland Geddes, ex-embajador inglés en Washington.

Papel tapiz de todos los gustos Géneros de colchón doble ancho Alfombras pequeñas para dormitorio Heredia, TIENDA DE BENAVIDES



NUEVA YORK
NUEVA ORLEANS
SAN FRANCISCO
INGLATERRA
PANAMÁ
CUBA
JAMAICA

Servicio directo de Vapores

LIMÓN A NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores Calamares, Pastores, Toloa, Ulúa. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, con escalas en Cristóbal y en La Habana.

LIMÓN A NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores Coppename, Saramacca y Suriname. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana procedentes de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.

LIMÓN A SAN FRANCISCO

Servicio semanal con los vapores Esparta, La Perla, Limón, San José, San Mateo. Llegan a Limón los Sábados por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá. Salen para San Francisco por la misma ruta los Domingos a medio día.

LIMÓN A AVONMOUTH (INGLATERRA)

Servicio quincenal con los vapores Ariguani, Carare, Cavina. Llegan a Limón el Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde vía Cristóbal y Kingston.

Los pasajeros para los puertos colombianos en Cristóbal con los vapores Metapán, Sixola, Santa Marta y Zacapa que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, Srs. Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 11 de Junio de 1928.

M. M. MARSH,
Administrador



United Fruit Company

Artículos Fotográficos

KODAK

Películas - Placas - Cámaras
Papeles y demás accesorios
A PRECIOS SIN COMPETENCIA
Existencia fresca, constantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & C^o)

San José + Costa Rica

"CUAJANI JORDAN"

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Grippe, Catarro bronquial y Tosferina

CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI
(CERASUS OCCIDENTALIS L.)
(PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)

PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA

De venta en la Botica Vargas

Viene de la primera página

hecho de Bacón su Dios, negándose al mismo tiempo a hacerle justicia por lo que tiene de bueno y de excelente. Es un grande error creer que ha influido él en la marcha de las ciencias, porque todos los verdaderos fundadores de éstas le precedieron o no le conocieron. Bacón fué un barómetro que anunció el buen tiempo; y porque lo anunciaba se le creyó autor de él. Walpole, su contemporáneo, le ha llamado el profeta de la ciencia: esto es cuanto se le puede conceder.

He visto el dibujo de una medalla acuñada en honor suyo, cuyo cuerpo es un sol saliente, con el lema «Exortus uti aethereus sol» 3). No hay cosa más evidentemente falsa; yo pasaría más bien por un aurora con la inscripción de «Nuntia Solis» (4), y aun podría haber en ello exageración, porque cuando Bacón se levantó eran, lo menos, las diez de la mañana. La inmensa

nombradía que ha adquirido en nuestros días no se la debe más que a lo que en él hay de reprehensible, según lo indicaba ahora obsérvese que no se le ha traducido al francés hasta fines del siglo XVIII, y por un hombre que nos ha manifestado con crudeza: «¡Que tenía con su sola experiencia cien mil razones para no creer en Dios!»

José María de Maistre

Las Veladas de San Petesburgo. 151.

1.) Rogerio Bacón, de al Orden Franciscana. Para más detalles, véase el capítulo que trata de los filósofos, en «San Francisco de Asís», por Emilia Pardo Bazán. (N. del Correo Nacional.)

(2.) Blackes: Lectures on chemistry. Tomo I, pag. 261.

3.) El nacimiento del sol brillante (N. del Correo Nacional).

4.) El anuncio del sol (N. del Correo Nacional).

TIP. SAN JOSE

RAFAEL MEZA

Girujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Personales

—Don Gonzalo Marín ha tenido muy delicado de fiebre tifoidea a su hijo Edgar. Le deseamos oportuna convalescencia.

—De la Habana llegó la distinguida señorita Josefina Odio Méndez, quien permanecerá aquí dos meses.

—Mejóro ya don Jorge Richmond.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredía. TIENDA DE BENAVIDES

AVISO

Fabián Dobles R., Atenas, calle Guizaro, tiene para vender:

Pollos, 5 ms., Plymouth, chiricanos, un par.

Pollos Red Rhode Island de dos meses.

Huevos Leghorn Blanco a 50 cts. cada uno. Acudan.

Librese

de Callos Doloridos

“Geta-It” los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de “Geta-It” sobre el callo o callosidad, y se secan en el acto.



En un día o dos Ud. desprende al persistente ingrato, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufrirlos por medio de “Geta-It” dicen que es el único método razonable para librarse de ese tormento.

“Geta-It” el callosidad indolible se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.

Unicos Representantes

Suscríbase a este diario

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Información Mundial

NIÑO PRODIGIO

El niño italiano de 6 años Glauco d' Attili, verdadera celebridad musical infantil, ha efectuado una serie de conciertos en Roma, logrando impresionar profundamente a los auditorios con su extraordinario dominio del piano.

LOS ASEGUROS

Las inmoralidades del Negocio de seguros son tan enormes en los Estados Unidos que en 1927 hubo un total de \$320,000,000 de pérdidas ocasionadas por los incendios.

TENDONES

En la clínica ortopédica de Mu-

nich, el Dr. Fritz Lange ha utilizado la seda en repetidos casos para sostener y aun remplazar los tendones humanos.

MESOPOTAMIA

Algunos de los pozos petroleros que se han descubierto en la Mesopotamia producen hasta 50,000 barriles por día.

INGRESOS

En el año fiscal que terminó el 31 de marzo, los ingresos del tesoro alemán sumaron 8,490,000,000 de marcos.

Tienda Santa Teresita

Ana María Ulloa y Co.

Costado Sur de la Parroquia.—Heredía

Surtido completo de libros, devocionarios, estampas, medallas, historias, tarjetas, novenas.

Precios de Propaganda—Pídalos por Correo.

Corte Plena SESION DEL LUNES

Se acordó archivar el recurso de habeas corpus interpuesto por Delfín Sandí Mora, por constar del informe del Agente Principal de Policía de esta capital que el recurrente se halla en libertad.

—Se nombró al Bachiller en Leyes Juan María González Sibaja para Alcalde 1º suplente de este cantón, en lugar del señor Manuel Antonio Bonilla Navarro; y se aprobaron los nombramientos de los señores Vicente Desanti León y Porfirio Castro Muñoz para escribientes provisionales de esa Alcaldía.

—De la terna recibida se nombró al primero, señor Víctor Manuel Arroyo Cortés para Secretario de la Alcaldía 1ª de este cantón, en lugar del señor Manuel Antonio Bonilla Navarro; y se aprobaron los nombramientos de los señores Vicente Desanti León y Porfirio Castro Muñoz para escribientes provisionales de esa Alcaldía.

—Fué aprobado el nombramiento del señor Edgar Guier Sáenz para seguir haciendo las veces del escribiente del Juzgado 2º Civil de esta provincia, señor Eve-

lio Ramírez Chaverri, hasta por tres meses.

Se aceptó al señor Francisco Monge Rodríguez su renuncia de Alcalde propietario del cantón de Orotina; en reposición de él se nombró al señor Alcides Ramírez Soto, y en vez de éste, como Alcalde propietario del cantón de San Ramón, se nombró al señor Hormidas Araya.

—En las solicitudes de Marcelino Solís Marín, en que pide nueva liquidación de su pena, y Manuel Araya Moya, en que pide se le commute en multa la pena de 31 días de arresto que le fué impuesta, se acordó informar favorablemente en ambas.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Nuevo Surtido de Vinos

Excelente aceite para la mesa
Vino Chianti y Vermouth

EN LAS CIUDADES DE ITALIA

FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

COMPRO

Casita modesta, bien situada, dando una parte al contado y el resto a buen plazo.

—Vendo dos casitas en Aranjuez en \$ 15.000. Una de ellas se alquila en cien colones.

Agarraderas para cloacas a \$ 0.75 en mi casa.

Vendo un estante barato con vidrieras bueno para sombrereros o zapateros.

Macabeo Vargas

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, le cual unimos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio. Especialidad en picaduras granuladas y numeradas para Cigarrillos, al gusto de todo fumador; en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva Agencia del Cigarrillo “Palmareño” de Vico

Depósito de Puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios

CIGARRILLOS EN AGENCIA DE LOS MAS CONOCIDOS

Semilla de Tabaco de lo más seleccionado de Palmares y Turrialba

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Lima y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño

esquina Noreste del Mercado de San José o sus Anexos

Administrada por VICTOR MANUEL HIDALGO

(De Venta en Todas las Pulperías)

No Bote su Dinero

En Tabacos que no le Satisfacen